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Fondi esauriti: bloccato 
!l tratto Ancona-Pescara 

Una lettera del ministro Mancini al ministro Reale — Interrogazione comunista al presi-
dente della Provincia di Macerata — Proseguono intanto i lavori sulla Rimini - Ancona 

MARCHE - sport 

Riconferma di Collesi 
aiia guida dei dorki 

Dalla nostra redazionc 
ANCONA. 14. 

I tronchi autostradali Anco 
|na Porto d'Ascoli e Porto di 
iscoli Pe.scarn compresi nella 

illologna Canosa (Autostrada 
[Adriatica) not) si fnranno pin: 
Jaimeno IIDI prossimo futuro. 

La notizia la si puo n c a v a r e 
[anche da un lettera inviata 
fdal ministro Mancini al mini-

II telegi iramma | 

del sig. Ministro I 
Vino a qualche anno fa I I 

marchiijiam si scandalizzava- . 
no - compresi i compagm I 
socialisti — per i telegrammi ' 
die si scambiavano i mem- l 
bn della famialiu Tupmt. con | 
i quali reciprocamente .si 
chiedevano e si comumcava- I 
no provvulenze a jurore di I 
queslo o tiucll'ente di questa • 
o quella citta. I 

« Laro papa, urge 50 mi-
horn per la strada di Esana- I 
toglia — tuo figlio ». I 

«Caro figlio, It comumco 
avvre dtsposto 50 milioni per I 
strada Esunatoglta -- tno ' 
padre». • 

Di queslo lipo di teleoram- | 
mi ne eratto piene le cronu-
die del tempo. II potere fa. I 
ceva di questi sciierzi e a \ 
nulla ralsero le critiche da . 
parte di tutti. Ma Vantlazzo I 
era quello. la famtalta Tu- ' 
pini dominava la DC mace- I 
rate.se e tutlo era lecito pur I 
di carpire un voto in piit al-
Velettorato. 

Ora al potere ci sono an
che i compagm socialist!, co-
loro die avrehbero dovuto 
moralizzare i( sistema. ma I 
telegrammi contniuano ad im-
perversare e ad essere pttb-
blicati sulla slampa. Nel-
Vultimo caso, i proiagomsti 
sono gli onorevoli Mancini e 
Orlandi. 11 «deputato bambi
no » — come lo defini una 
volta d compagno Pajetta — 
ha ricevuto un telegramma 
dal ministro Mancini con il 
quale alt si noiifica la deci-
sione di finanziare, per Vim-
porto di CI milioni ill lire, i 
lavori di riparazione dei dan-
m allc opere di difesa del 
Ittorale dei t'omuni dt Sirolo 
e Numana. danneggiate dal
le mareggiate dcU'autunno 
scorso. 

A parte il lalto die il te-
learamma avrebbe dovuto es-
sere inviato ai smdaci dellc 
due localitd del Conero inte-
ressate alle opere e non ad 
interposte personc. c eviden-
te che il sislema serve solo 
a creare una certa popolaritd 
al direttore dell'< Atantt! >. 
Dopo Vunificazione socialista 
i « aalli» sono divcntati ai
mcno tre. II ministro Coro
na. Von. Brodolini Von. Or
landi: il prima si i% creato, 
atlraverso i van uffici del 
(iirismo. un potentc apparato 
propagandisttco; il secondo 
conta sulle orgnnizzazioni del 
parti/o; il tcrzo. che non di
spone di alcun apparato, si fa 
il battage dei leleprammi. 

p.o. 

stro Keale il quale evidente 
iiH'iite aveva chiesto di cono 
score i piogrammi per i due 
tronchi autostradali che coin 
plessivamcnte sviluppano (per 
il momenta solo sulla carta) 
una lunghcvza di circa 170 180 
chilometri. 

Ma rcco il testo del docu 
menta: 

f Caro Reale. in rifcrimento 
alle noti/ie da te richieste. ti 
preciso che attualmente i pro 
tfetti (spf-utivi dei tronchi An 
t una Porto d'Ascoli e Porto 
d'Ascoli Pescara dell'autostra 
da « Bologna Canosa * sono in 
corso di riesame da parte del 
la societa concessionaria, alio 
scopo di accertare la possibi-
lita di adeguare la larghezza 
dello spartitraffico ai nuovi cri 
teri recentemente suggeriti 
dall'Anas. 

Dopo il parere del Consiglio 
di amministra7ione delKANAS. 
la societa concessionaria prov-
vedera a modificare i progetti 
esecutivi . 

Nel frattempo e al l 'esame la 
questione relativa alia enpertu-
ra economica. per i tronchi au
tostradali in argomento. che r* 
legata aH'aggiornamcnto del 
piano riiiiiir/inrio della conven-
/ ione con la societa « Auto-
s t rade»: cosicche quanto pri
ma si giungera alia definitiva 
risolii7inne del problema. 

In merito agli altri quesiti . 
ti riferisco quanto segue: 

I — la legge n. 729 non con-
templa raccantonamento di 
somme per ciascun tronco au-
tostradale: 

2) — non sara possibile dar 
corso all inizio dei lavori nel 
prossimo mese per i motivi so-
pra esposti. 

In sos tan/a . il ministro Man
cini fa sapere che per i due 
tronchi autostradali non ci sono 
i soldi e che pertanto la loro 
realiz/azione e rinviata sine. 

die. Sulla questione il compagno 
Antonio Galieni. consigliere 
provinciale. ha presentato al 
presidente della Provincia di 
Macerata un'interrogazione. 
(talieni chiede urgente rispo-
sta scritta (possibilmente nel-
la seduta consil iare di sabato 
15 aprile) « onde poter contor-
dare di conseguenza un'effica-
c e azione atta a sventare il 
pericolo rappresentato dal mi
nistro Mancini al suo collega >. 

II compagno Antonio Galieni. 
che in seno al gruppo consil iare 
comunista della Provincia di 
Macerata si interessa partico-
larmente ai problemi della via-
bilita. ci ha rilasciato la se-
guente dichiarazione: 

« dopo il "siluro" lanciato 
dalla DC maceratese alia ca-
mionale delle Rose (TerniMa-
cerata-Ancona). oggi il g o \ e r -
no ne lancia un altro contro il 
futuro s istema viario marchi-
giano. Accantonata la Salaria, 
Mancini dice che I'autostrada 
Adriatica subira ritardi nella 
rcalizzazione. poiche non solo 
non ci sono gli stanziamenti per 
es sa . ma non ci sono neppure 
accantonamenti di somme de-
rivanti dai ribassi d'asta di 
altri tronchi. 

Questa la morale: 1'ISSKM 
commissiona all'ing. Piazzini 
uno studio sulla grande viabi-
litn marchigiana: il tecnico 
prevede sei grandi arierie: 
quattro trasversali e due lon
gitudinals Ebbene. il governo 
(in sostan7a la DC) ne ha gia 

Quacquarini: 
un surrealista 

CAMERINO. 14. 
Con Gianfranco Quacquarini. altro giovane pittore di Came-

rino. concludiamo la nostra rassegna su i g io \ani artisti cameri-
nesi iniziata con Mazzanti e prosoguita con Manfrini e Ponzi. 
i quali hanno data e danno un notc \o le contributo alia vita cultu-
rale della nostra citta. che . se pure universitaria, viene giudicata 
alquanto amorfa. 

Gianfranco Quacquarini, i cui quadri hanno ottenuto notevoli 
successi in pu'i mostre. e un autodidatta che si e formato con le 
sue sole espcrienze. attraverso una personale ricerca. spinto da 
una volonta \ i \ a e da una passiono (cr \ ida . 

E' con la sensibilita dell'artista che Quacquarini vive la sua 
\ i t a ; il suo stue si ispira al < surreahsmo >. I suoi quadri sono 
spesso un soffio di poesia semplice c malinconica come la sua 
natura: fanno pensare ad un mondo triste. anche se ricco di 
valori cstetici; un mondo spoglio. quasi arido e squallido dove 
1'uomo sembra dover ancora dare ed imprimere. ad csso , il 
• K g l i o di s e . dellc sue capacita intellettive ed umane. 

Nella foto: un c Paesaggio » di G. Quacquarini. 

Un aspetto dei lavori in corso sull'autostrada Adriatica, tratto Ancona-Rimini 

sabotate t i e : la Salaria; la 
Camionale dellc Rose (che do-
veva praticamente unire il cen-
tro sidcrurgico di Terni con il 
porto di Ancona): l'Autostrada 
Adriatica o del Levante . ai cui 
lavori non si pud dar corso 
perche non ci sono i soldi. 

Quale risposta dara 1'avv. 
Pazzaglia. presidente dell'Am-

ministrazione provinciale di 
Macerata e membro del Co-
mitato Regionale per la Pro-
grammazione ' nonch& "" del-
1ISSEM. al passo del gruppo 
comunista? ». 

Mentre. dunque. si prospetta 
una grave battuta d'arresto 
per i due tronchi meridional! 
dell'autostrada Adriatica, va 

riferito, invece, che nel tratto 
Ancona Rimini j lavori gia ini-
ziati da oltrc un anno proce-
dono regolannente . Qui u stato 
posto mano anche al manufat-
to piu impegnativo dell'intero 
percorso: il ponte sul Metauro. 
nei pressi di . Fano . II ponte 
avra 11 areata, sara lungo cir
ca 300 metri e largo 24 metri. 

Alia vigilia della importante 
partita externa con la Macerate
se (che potrebbe valere un cam-
ptonato. Per la Maceratese s'tn-
tendel), il Vice presidente della 
Anconitana, dr. Burattim ha te-
nuto una mtercssante conferenza 
slampa per rendere di pubbhvo 
domimo alcunc decision! prese 
dal consiuho direltno del soda 
hzio dorico. Dectsiom che, mte-
reform il prossimo futuro del-
I'Ancomtana. La prima, che roi 
condividiamo mcondizionatamen 
te, rigttarda la riconferma alia 
guida dell'11 bianco-rosso per la 
prossima stagione del trainer 
Aroldo Collesi, che ha dimostrato 
di cono^cere appieno il suo iv.e-
>*.ier<> 

Tutfaria. il punto che piu di 
oipii altro ha tenuto data Vat-
tenzione dei crornsti e stato quel
lo riuuardante il polenziamenlo 
della squadra che nel prossimo 
campionato t si cimenterd ad ar-
mi pan con le altre per tentare 
la piomozione > Comunque per 
arrivare al tanto agoanalo raf-
forzamento della formazione oc 
corrono moltt soldi. Questo c il 
punto 

L'Anconitana non essentia un 
sodalizio die trova le sue ri^orse 
econonvche tramite i elarntzio 
ni » di maqnati (ed e gtusto die 
sia cost) ha hisoqno dell'appor-
to sia del pubblica (die quest'an 
no e stato naterole: a tutta la 
partita con lo Spezta oltre 71 
milioni di mca^o). sia dei soci so-
stemtori, dt". soci ordmari e dei 
membri del convitilto Quintli ap 
pare evidente die il * potenzia 
merito diventa itrettamente condi 
zionato alia « campanna » aliho 
namenti per lo stadio e abbona-
menti sociali che if sodalizio in-
conctano lard curare (per un pn-
HIO periodo, che ternvnera il 31 
maggio prossimo) dai i) club 
i Forza Ancona ». con particolarii 
cond'tzioni di favore. IM seconda 
tornata deW* offensiva > sard, in
vece. curata • direllamente dalla 
societa. 

Si procede, come si vede. con 
i piedi ben appogg'iati a terra. 
E cid ci sembra una saggia poli
tico amministrativa. Infatti se e 
vero che la tifoseria locale me-

riti di vedere i propri colori mi 
litare nella serie superiore, e al 
trettanto vero die la pestionc 
fatta alia giornata porta a con 
seguenze disastrose. 11 ricordo 
del sodalizio oherato di debit) 0 
ancor troppo recente per dnnen 
ticarsene. Vooliamo dire che e 
inutile tentare la i B » senza ave 
re solide liasi. Sono due awn die 
la nuova ge.^tione si Inilte per sa 
nare il pauro.-.o deficit. E ci e 
riincita. Quest'anno VAnconitana 
ternvnera il campionato (a conti 
fatti) soltttr.to con due imbom dt 
pamvo ma con un txirco gtoca 
tori di notcvnlc consntenza ft 
nanziana. 

Approviamo auche la ferma m 
tenzione die il club dorico ho di 
co'itinuare nella politico della 
valorizzazionc dei giovani atleti 
locah. senza precludere, tutta 
via. I'nigresso in squadra dt gto 
catori dt una certa. provata e*pe 
rienza: i Son noini altxonanti d> 
giocatori — ha detto tl dr. Bu 
rattini — ma sulla via del tra 
mnnto. che varrehhe dire soltan 
to gettare al vchto il denaro del 
la societa tutta t 

Durante la conferenza d statu 
toccato anche il problema delle 
manifestazioni ad alto mteresse 
sportivo. La societa aveva pro 
tirammato. ad esempio. una gara 
contro la squadra campione del 
Braule: il Palmeiro*, che si do 
veva svalpere m nottuma il 24 
magtno prossimo. Ma per la man 
canza di un benefit minima im 
pianto tii illuniinazione alio sta 
dio tulto <J andato a monte 

A questo proposito vorremmu 
richiamare I'attenzione dealt enti 
[nteressati alia efficwiza degli 
impianli sportwi anconetani (co 
mune. azienda di soggiorno. ente 
provinciale per il turismo ecc.) 
affinche si decidano una buona 
volta in questo senso. 1 12 14 mi 
lioni die un impianto di illumt 
nazione verrehbe a costare, nel 
giro di tre o quattro anni (pro 
prio perchd si potrebbe utilizzare 
lo stadio nei periodi «morti >) 
potrebhero essere di nuovo rin 
camerati. 

a. p. 

umbria 
Sempre piu gravi i collegamenti 

Viabilita umbra: i problemi 
di oggi rinviati all'anno 2000 

La lettera aperta del presidente del Comitato regionale della programmazione — Siamo d'accordo neH'organizzazione di 
una «tavola rotonda» — Togliere Terni daH'isolamento —I raccordi autostradali — La farsa dei telegrammi 

Rispondiamo alia « lettera 
aperta a l'Unita » pubblicata dal-
I'Avanti, a firma del presidente 
del Comitato legionale della pro-
grammazione umbra. Fabio Fio^ 
relli sui problemi della viabilita. 
Per evident! ragiom di spazio non 
possiamo pubblicare una lunga 
lettera che. del resto. e stata resa 
gia pubblica. D:ciamo subito al 
compagno Fiorelli che sul grosso 
problema della viabilita umbra 
siamo disposti a parted pa re ad 
una tavola rotonda che potrebbe 
essere organizzata dal Comitato 
regionale della programmazione o 
a promuovere un dibattito orga-
nizzato dal nostro giornale. 1 
modi li scelga Fiorelli: a noi in
teressa che da un confronto delle 
posizioni scaturisca la dramma-
ticita del prob'.ema e fimpegno 
per un3 azione volta a imporre mi-
sure riso!uti\e. radicali per to
gliere rUmbrta dallisolamento 
ormai proverbiaie. Basti infatti 
che Fiorelli. p.iladino della po-
litica governativa verso 1'lim-
bna. provi ad uscire da Terni: 
la Tibenna chiusa al traffico. la 
Flamima chiusa al traffico: cioe 
le due arterie nazionah che col-
legano Terni al resto dell'Italia 
sono chiuse per le frane. 

Con questa nostra risposta non 
pretendiamo certo di esaurire gli 
argomenti. di trattare tutti i pro
blemi della viabilita ma vogliamo 
solo replicare al!e affermaziom 
gratuite del compagno Fiorelli. 
il quale, premette. nella sua 
«lettera aperta » che. « l'Unita 
nei tre articoli relativi alia de-
cisione de! Consielio dell'ANAS 
che ha stanziato la somma di 6 
m liardi e mezzo per !a viabilita 
umbra e in aperta contradd.zio-
ne di giudizio e se la prende con 
noi e con Micheli per la batta-
glia dei telegrammi tra DC e 
PSU >. Ci corre 1'obbliRo di con-
futare quelle che Fiorelli cnia-
ma < contraddizioni >. Su l'Uni
ta abbiamo dato la notizia della 
decisione dell'AX.AS. con obietti-
\-ita e tempe^tivita. come e no-
stro dovere e costume, esprimen-
do un giudizio po^itixo su un at-
to limitato. che affronta «olo un 
a«petto parziale. qoel!o del Ver-
ghereto 

Nel secondo artico'o abbiamo 
affrontato il problema tienerale 
della \ iab:!ta umh.ra. accenna 
to g a nel primo. e npre^o nel 
tcrzo E parlanrio della \ ab;'.:'a 
umbra in generale non .-1 pjo 
non mcttere m r ihe \o il fatto 
che. i sei miliardi e mezzo so
no poehi. giungono con ntardo e 
si nfenscono a vecchi impegn;. 
N*el tcrao arttcolo. compagno Fio
relli. abbiamo ripreso una lotta 
che un tempo assieme a noi con 
ducevano anche 1 socialisti. la 
lotta cioe contro « la baitagua dei 
telegrammi > che vengono con-
cordati tra mimstri e uomini del-
!o «tes50 partito mettendo in mo-
\imento lo seanda!o>o mecca-
nismo della apprcpriazione ui-
deb.ta dei mer.ti di q.iesto o 
quella piccola real zzazione. cer 
cando di ignorare i gro^si pr-r 
blemi: fatto grave, tanto piu enc 
alia DC si e agniunto oggi il 
PSU. 

Non e'e bisogno dunque di ai-
trc parole per confutare le « bat-
tute > del compagno Fiorelli. sul
le nostre < furbizie > e contraddi-
torieta: termini che potremmo 
usare per la sua «lettera aper

ta ». Ma preferiamo non scen-
dere a livello della polemlca 
condida con le battute facili. nu-
trita solo di demagogia. intessu-
ta solo da motivi contingcnti. 
Guardiamo ai grossi problemi 
della viabilita umbra per chie-
dere subito a Fiorelli se gli um-
bri possono essere soddisfatti di 
quello che prima i governi dc ed 
oggi quelli di centro sinistra han
no fatto. o meglio non hanno fat
to nella nostra regione. Ed in 
questo contesto vanno valutate le 
decision! dell'ANAS. per dire poi 
se questi provvedimenti ci deb-
bono far esprimere soddisfazio-
ne per la politica del governo 
sui problemi della viabilita um
bra o =e non va invece naffer-
mato che occorre riprendere la 
lotta per imporre radicali misu-
re e congrui mterventi. II com
pagno Fiorelli. incautamente. 
nella sua lettera. fa rifcrimen
to al eonvegno di Citta di Ca-
stello del 19 marzo &4. sui pro
blemi della viabilita. Fn quel Con-
vegno — i cui atti sono pubhli-
cati — scaturirono queste deci-
sioni: 

1) i rappresentanti del Vene-
to. della Romagna e dell'Umbria 
si trovarono d'accordo nel «de-

cio'ere che con carattere di pre-
cetlenza venisse sciolto il nodo 
di Monte Corona ro. ostacolo 
principale del i>ercorso della E7 
e che si terminasse la realizza-
zione del tracciato della E7 a 
sud di Perugia; 2) che di comu-
ne accordo gli enti locali pro-
muovessero la formazione di un 
consorzio di progettazione dello 
intero tracciato per accelerar-
ne i tempi di attuazione 3) il 
dottor Lombardo vice capo-
gabinetto del ministero dei La
vori Pubblici, intervenendo af-
fermd che. c il 13 febbraio 64 
il Ministro dei LLPP aveva emes-
so decreto della statizzazione del
la strada della Contessa (Gub-
bio) e che il compartimento Anas 
aveva gia approvato il progetto 
per un miliardo e 225 milioni che 
doveva essere finanziato in due 
esercizi a partire dal luglio 64: 
anche per la strada Todi Baschi 
Lombardo dichiaro che « il pro
getto approvato dal Provvedito-
rato delie OOPP per la spesa di 
1700 milioni di lire sarebbe sta
to finanziato i due esercizi a 
partire dal luglio 64 »: per quanto 
riguarda la 75 bis, la variante di 
Ponte S. Giovanni il dotL Lom
bardo affermd che « e r a stato 

I re 
redatto il progetto per una spesa 

1300 milioni di lire e che sa
rebbe stato realizzato in due eser
cizi a parure sempre dal 64 ». 

In quel convegno furono i co 
munisti. il compagno Rasimelli 
ed altri a proporre il problema 
del Verghereto diciamo al com
pagno Fiorelli che oggi ci rim-
provera € di aver scelto la stra
da delle denunce. delle rivendi-
cazioni e non quella delle assun 
zioni di responsabilita >. Ed a 
proposito di responsabilita il com
pagno Fiorelli ha affermato che 
il presidente della Provincia di 
Forli. il compagno Mengozzi. nel 
convegno dell'ACI di Roma 
espresse * una intransigente con
trariety a contribute alia pro^ 
gettazione della E7». In realta 
il compagno Mengozzi sottolineo 
il fatto che istituzionalmente 
spettava all'Anas redigere il pro 
getto: al contempo il compagno 
Mengozzi si dichiaro dispon;b;le. 
a nome della Provincia al consor
zio degli enti locah. Una pole-
mica quella di Fiorelli assai sca-
dente dunque su questo piano. 
tanto piu che noi afferma che il 
progetto del Verghereto e stato 
affidato ad un tecnico di un'Am-
ministrazione provinciale e non 

Nei locali del circolo ENDAS 

Interessanle incontro a Perugia 
I ragaiii e fa citta > su « 

PERUGIA. 14. 
Un'interessante assemWea po-

po'.are di quartiere su « I ragazzi 
e la citta > si e svo?ta nei iocali 
del Circo'.o EXDAS di via del 
Lavoro a Perucia 

Ali'invito degli orgamzzaton ha 
cornsposto una p.-ena partecipa-
zione oWh abitant: del none ac 
cor si nurnerosis^iTTii tan'.o da non 

I e-.^ere corr.en .!i noppurc dali'am 
p a s^la messa a d:>po>iZione l'n 
Grande ^ucce^so ha nscos^o l":ni-
ziativa anche per quanto riguar
da la discussiooe svo'.tasi m mo-
do appassionante. ricco e cor-
retto e che si e protratta sino 
a tarda ora. 

V e da mettere in rdievo in-
fme come anche per quanto ri
guarda !e conclusjoni operative 
che il dibattito h3 suggento si 
puo es«ere p;enamente «oddisrat-
ti in quanto si e trovata I'una 
nime adesione dei presenti. 

II tema. introdotto dal dottor 
Lamberto Briziarelh. Assistente 
all'Istituto d'Ig.ene. m relazione 
agli aspetti fisic: e ps;chici dellc 
sviluppo de: raeazz; in una citta 
come la nostra, e stato appro 
fondito sul p-ano eciucativo da. 
direttori didattici Attiho Bottac-
c;oli e Giacomo Santucci. ed e 
stato allargato agli aspetti urba-
nistici ed amministrativi dall'in-
gegnere Fabio Ciuffini. 

I numerosi interventi del pub-
blico, fra cui ricordiamo quelli 

della prof.ssa Bernacchi. del mae
stro Orsini. dello studente Tribo-
lati. del signor Vescovo e del'.a 
signora Rasimelli. hanno dato un 
no-evole contnbuto con un discor-
so pienamente aderente alia situv 
zione di qui"t.ere coo suggen-
menti e richieste precise e con 
crete aH'Amm:nistraz:one com-.i 
nale in ord;ne acli spazi verdi e 
a l luso delle palestre sco!a>tiche. 

1^ proposta. avanzata in v.a 
di ipo'e^i all'mizio dal modera-
tore on. Cecati. di costruire un 
Com.tato di qjart:ere che p o 
te^se raccogl:ere, coordmare e 
pro*pcttare alle autorita compe
tent! !e esigenze della popoia 
z one. a cominciare da quelle che 
che sarebbero scatunte dall'as-

semblea. e sxaia accolta come 
logica e naturale da tutti i pre
senti ed e stata rimessa. per 
l'attuazione. al presidente del 
Circolo Pirelli, il quale si e impe-
gnato a concordare le moda'ita e 
i criteri di composiz.one del Co 
m:tato con altro circolo ncrea 
t i \ o es!«!ten-e nello ^te-eo q iar-
t:cre. 

Q.»sta e 'tata la prima di -.na 
ser:e di imz:ative del genere ch<-
il circolo ENDAS si e npropo^to 
di prendre per dare al Circolo 
stesso una funzione socialc utile 
e attuale. II successo in:ziak> e un 
promettente punto di partenza ed 
e auspicabile che analoghe in:-
ziative possano sorgere anche ne-
gli altri quartieri della citta. 

certo affrontato dall'AXAS. Ab
biamo ricordato gli impegni as-
.sunti dal ministero dei LL.PP.. 
l tempi previsti. j>er sottohnea-
re il fatto, che non solo il prov 
vedimento dei sei miliardi e mez 
zo e giunto con anni di ntardo. 
ma i'ANAS non ha attinto nep 
pure alle leggi n. 24 e 29 del 4 
febbraio 67, le quali consentiva 
no e consentono — come abbia
mo piii volte affermato — di af-
frontare i grossi problemi dei 
raccordi autostradali di Term con 
Orte autostrada, e di Perugia 
BeUolle. della sistemazione del
la Flaminia a nord di Foligno e 
della ultimazione della E7. N'oi 
comunisti abbiamo indicato an 
che le leggi, alle quali far rife-
rirrento per affrontare i grossi 
problemi vian dell'Umbria: su 
questi si tace. Al Convegno ACI 
di Roma — richiamato da F i o 
relli — il direttore dell'ANAS 
Ortenzi suggeri di compiere una 
azione per accelerare i tempi di 
attuazione dei due raccordi auto
stradali di Term e Perugia. Ma 
ancora oggi l'Anas ha trascurato 
questi due problemi decisivi. in-
dicati come vitali dal Piano Urn 
bro. 

Vogliamo ncordare ancora al 
compagno Fiorelli che se si pud 
esprimere soddisfazizne per il 
contnbuto alia soluzione del pro
blema del Verghereto non si puo 
non essere altrettanto seven nel 
gn-dizio sulla grave assenza del-
l'mtervento governativo sui gros
si problemi della viabilita um 
bra: con questo r.tmo la E7 sara 
ult.matn — anche secondo le pre 
vi>:on: di spesa di o'/.re RO mi 
I:oni fatti dal soverno — nel due 
mila! E in q:.e=to nenodo mar-
ciranno le *ituazioni g a dram 
matiche: per questo e neces^a-
rio affrontare i problemi della 
Tibenna. della Flaminia. dei rac 
cordi Perugia Bcttolle e Terni-
Orte. le varianti di Temi e Fo
ligno. della ultimazione della E7. 
della Todi Boschi cominciata nel
la prima guerra mondiale e mai 
terminata. della Spoleto Norcia 
ancora ostruita della camionablle 
Temi Civitavecchia. Sono questi. 
compagno Fiorelli. i grossi pro 
blemi i quali hanno una loro in 
c.denza anche sulla situazione 
economica e «ul!e conrhzioni e o 
eiali della popo'.azione umbra 
No: comunisti. che non s>amo err 
to tra coloro che attr.bj;-cona al 
le antegrade la importanza fon 
damentale per lo sviluppo e c o 
nomico. diciamo che la pol.tica 
nscrvaia all'Umbna dal Gover
no. ispirata dal meccanismo di 
sviluppo capitalistico e dawe-
ro. anche in questo campo. ver-
gognosa ed assurda. Non solo 
per denunciare questa situazione 
ma per fornire delle proposte sia 
mo per ci6 pronti ad un dibatti 
to su questi problemi, come su
ch altri. guardando a questi 

' -vob'emi con l'obiettivo di pro 
-nuovere la rinascita dell'Umbria 
* non certo mossi da posizioni di 
jarte. anche perche essere contro 
1 governo. ce lo conceda F:o 

-elh. su que«ti prob'emi. della 
viabilita umbra e perfino troppo 
facile: per questo e difficile, im 
Dossibile essere dalla parte del 
Governo come tenta di fare il 
compagno Fiorelli. 

Lodovico Maschiella 
Alberto Provantinr 

Parla di libertu 
in a tlimontica le 
grosse piaghc della 
nostra societa 

Ho seguito la « Trtbuua po
litico v m cwi era di turno 
Von. Tanasst, cosegretarto del 
PSU. In tutta la sua premes-
sa e nelle nsposte at gtorna-
Itstt cglt non ha fatto altro 
che decantare la democrazia 
e la liberta che oggi esistc-
rebbcro net Paesi occidentali, 
Italia conipresa. 

Nei suoi conceltl dl Itber-
ta e di democrazia forse Von. 
Tanasst comprende gli enor-
rnt sacntict che i lavoratort 
sono costrctti a fare — lavo-
rando died ore al giorno — 
per poter pagare Vafjilto di 
una casa decente"7 Le pernio-
ni di fame riservate a mi
lioni dt penstonatt che han
no lavorato 3010 antii'' I gra
vi mterventi delta polizia con
tro i tavoratori che difendo-
no il posfo di lavoro o con
tro pacttict cittadtni che ma-
mfestano per la pace? Le ru-
bene e gli scandali nei qua
li sono comvolti uomini di 
governo e che non vanno in 
galera7 La gente che muore 
perche mancano i posti let-
to neglt ospedali? 

Queste domande potrebhe
ro andare avanti alVinfinito. 
ma Tunassl si e ben guarda-
to dal dire come si vogliono 
affrontare questi gravisstmt 
problemi. Certo ogni lavora-
tore, ogni persona di buon 
senso e sinceramentc demo-
erotica, deve respmgere que
sta falsa democrazia borghe-
se che difende solo gli in-
teressi dei capitalisti. 

Certo d sconsolante che una 
parte del PSU. quella piit a 
destra, sia stata persino su-
perata datla stessa Chiesa cat-
tolica che con Vultima enci-
clica di Paolo VI ha fatto dei 
grandi passi avanti individuan-
do alcuni dei nodi piii dram-
matici dell'attuale societa. 

RENZO MARINELLI 
(Rho-Mi lano) 

Quante tasse 
pagliiamo hevendo 
una tazzina di caffe 

/ / sistema ftscale e tribu-
tarto ttallano sembra fatto ap-
posta per colpire i milioni di 
operai e impiegati che hanno 
un reddito fisso, perche non 
una delle nostre lire sfugge 
alia piovra del ftsco. E' una 
conseguenza delle imposte in-
dirette, che colpiscono indi-
scriminatamente chi guadagna 
50 mila lire al mese e chi ha 
un reddito di parecchi mi
lioni. 

Quando noi andtamo al bar 
per premiere una tazzina dl 
caffe, la pagliiamo cos\ sara 
perche I'esercente, nel flssar-
ne il prezzo, ha dovuto tener 
conto di almeno 16 « r o d » 
tributarie di cui ho voluto 
prendere nota e che vi citero. 
Imposte indirette: 1) imposta 
di consumo sul caffe: 2) im
posta di fabbricazione sutto 
zucchero: 3) imposta per la 
licenza: 4) JGE: 5) dazi doga-
nali. Imposte dirette: 1) ric-
chezza mobile: 2) complemen
tary 3) imposta di famiglia; 
4) imposta sulle tnsegne; 5) 
imposta sulla pubblicita; 6) 
imposta di registro sul con-
tratto di locazione del nego-
zio; 7) imposta comunalc ar-
tt e profession!; 8) imposta 
Camera di commercio; 9) ad-
dicionalc EC A: 10) addiziona-
le Pro Calabria: 11) addxzio-
nale proalluvione novembre 
1966. 

L'imposizione indiretta in 
Italia e piii del doppio di 
quella diretta, eolpisec i pro-
dot ti e pertanto a pagare t 
ogni cittadmo. E mentre i cit-
tadini piii ricchi sono i faio-
rttt. gli appartenentt alle das-
si meno agiate sono i piii col-
piti perche sono costrelti a 
spenderc tutto il loro reddito 
in cnnswmi e sopportano com-
pletamente appunto le impo
ste indirette 

BRUNO PENSIERO 
(Genova) 

Denuiicianio 
pure certi 
anticomunisti ma 
non comperiamo 
i loro giornali 

Concordo con quanto un let-
tore dt Torino ti seme a 
proposito dello scandaloso e 
infantile anticomumsmn che il 
" socialists » De Feo saonna 
sul settimanale delta RAI Ra-
diocorriere. 

Concordo. ma le cose che 
racconta non mi meraviahano-
De Feo e rice presidente del
la RAJ con consenso della 
DC (Scelba, Gara. Rumor ec-
cetera). e ncn pud certamen-
te comporlarsi diversamente. 
Quando lo nominarono. Van-
ticomunismo ad ogni costo era 
certamente nel conlratto. co
me prezzo della poltrona. 

Mi merariglia. invece, il fat
to che cittadini d'mocratici. 
laroratori consaperoli del do 
re mira I'anttcomumsmo alia 
De Feo. continutno ad acqui 
stare e Icooere quel settimn 
nale Es^stono. nagi rotoeal 
chi settimnnah come Vie Nuo-
ve e Noi Donne che /oltre a 
decine di * serrizi » di attua 
litd e rubriche) riportano in 
manicra estesa non solo i pro-
grammi della radiotelevisione, 
ma pure — sempre per tale 
settore — informazioni, cro-
nache, critiche redatte da vo
lenti giornalisti democratici e 
qutndi atte a soddisfare qual-
siasi esigenza, 

Percib la concluslone t una: 
denunciamo pure lo scandalo 
senza stancarct. ..ta quel set 
timanalt 'asciamolo a De Feo 
e ai suoi editori. Per quanto 
duri di comprendonio, dovran 
no concludere che Vanticomu-
nismo & oggi una merce di 
difficile smercio. 

SANDRO NELLI 
(Ancona) 

Anche i Paesi 
neutrali sorvolati 
dai bombardicri 
ainerieani 

Ixi notizia che d'ora in avan
ti i bombardicri amehcani d«-
stmati al Vietnam partiranno 
dalle bast in Thailandui ha in-
dignato Vopinione pubblica co
me nuovo grado dell'a esca
lation » che jx)trebbe portare 
il mondo alia catastrofe. Poi 
si e fatto notare che un nuo
vo Paesc resta cos\ subordi-
nato alle esigenze dell'lmpe-
rialtsmo statunitense che ere-
scutto sempre 

Ora io vorrci richiamare la 
attenzione su un altro punto 
non meno mostruoso: i voli 
dei bombardieri dalla Thailan-
dia al Vietnam debbono pre-
vedcre vgni volta, per forza, 
il sorvolo e quindi la viola-
zione della neutrality dei Pae
si che stanno in mezzo: e cioe 
de! Laos o della Cambogia. 

Certo, io ricordo che ancht 
nel corso dcll'ultima guerra 
mondiale alcuni voli di bom
bardicri portavano talvolta a 
sconfinamenti e al sorvolo di 
Paesi neutrali. Ma se e'era in-
tenzionalita, questa venira te-
nuta nascosta, e ogni volta il 
fatto era negato, o si faccva-
no ampte sense diplomatiche. 
Adesso invece la stcurezza del-
Vaggressione imperialista e ta
le per cui tranquillamente $i 
progetto e si annuncia di vo-
lere violare la neutrality al-
trui, senza piii alcuna preoc-
cupazione o ricordo dcll'esi-
sterna di un dtritto interna-
zionale a tutela dei popolt ml-
non. 

EGIDIO ZANOTTI 
(Milano) 

Chi guadagna 
8 0 mila lire non puo 
mandare i figli 
all'Universita 

A proposito della lettera di 
quell'ingegnere il quale in pra-
tica sosteneva che oggi tutti 
possono studiare se ne hanno 
la volonta, vorrei dire: que
sto signorc ha forsc dimcnti-
cato quanto sia duro per il 
figlio dt un operato, che non 
sta un egotsta, sacrtficarc t 
propri genttori per farsi man-
tenere all'Univcrsita? Lo sa 
quanto costano i libri, quan
to sono elevate le tasse, per 
uno studente di medicina, ad 
escmpio? iVoJI ha mai avu-
to occasione di pensare che 
chi studio lavora? Ed e for
se un' ab err azione chiedere 
che chi compte queslo lavoro 
venga pugato, o per lo meno 
spesato m modo da non do
ver pesare sui genttori. spe-
cialmente quando questi han
no mezzi insufficienti per con-
durre un vita umana? 

SI, noi vogliamo studiare 
via senza chiedere al nostri 
geniton di * crepare i per noi! 

. . . Per concludere: non e 
con le elemosine che si rea-
lizza il diritto alio studio; e 
quando il salario non supc-
ra le 80-90 mila lire mensili 
e il lavoro e insicuro, un ope-
raio non pud pcrmcttersi it 
« lusso « di mandare un figlio 
all'Umversitd, quali che sta-
no le sue buonc intenzioni e 
la volonta di sacrificarsi. 

G. RUBINI 
(Casalecchlo - Bologna) 

Statali: niente 
di nuovo per 
Pesodo volontario 

Siamo dei vecchi impiegati 
statali (dall'eta minima di 62 
anni), interessati a sapere se 
e quando si avra una nuova 
proposta di legge sullo a svec-
chiamento ». Ftno a pocht an
ni fa vigeva la legge sullo 
« sfollamento volontario ». che 
poi fit fatta decadere. Si avra, 
oppure no, un nuovo ordma-
mento della materia? 

UN GRUPPO DI 
VECCHI STATALI 

(Roma > 

Non ps:ste nessuna proposta at
tualmente per lo ifoiJamenio 10-
lontario e non d da prevedere en-
tro questo scorclo dl legislature 
che la queitlone sara atlroiiUita IV 
prevedibile che !» questione p»js*» 
essere di&cussa nel quadro dci:» 
nforma generate della pubblica anv 
mlnistrazJone e del rla.ssetto dell* 
funzioni e delle carriere dei dipen-
dentt pubblici. Comunque. certa
mente non prima della prossima 
legislature. 

on. OTELLO NANNVZZI 

Ringraziamo 
<|tiesti lettori 

Ci fe impossibile ospitar* 
tutte le lettere che ci perver-
Bono. Vogliamo assicurare i 
lettori che ci s e n v o n o e i cui 
scntt i non sono stati pubbll-
cati per ragioni di spazio. che 
la loro pubbheazione e di 
grande utihta. per il giornale. 

Oggi ringraziamo: Vanda 
PARRINI, Milano; Leonardo 
BIZZOCA. Milano; Carlo LAU. 
Genova; Vincenzo BEZZI, Ro
ma; Redento COMPONI. Sviz-
zera; Giovanni TEPASSO. S. 
Antonino di Susa; Dante POZ-
Z O U . Genova; I. ROSSI. L B 
Spezia; Assuero PERINI. Ge
nova: Vasco POGGESI. Firen-
ze; Eugenio MACRF.LLI, Ro
ma: Salvatore CARRUBA. Mo-
der.a; Angiolo MOCAI. Bolo
gna. M C , Sanremo; Ohndo 
CAMANZI, Alfonsine; Alfeo 
PARODI. Savona; Corrado 
BERTONI. Milano; Nel lo 
STACCHIOTTI. Ancona; Ro-
molo SIMONETTI, Roma; 
Matteo D'ANIELLO, S a l e m o ; 
Eddy SFONDRINI. Cinisello 
B.; Gabriele MERZOGORI. 
Pavia; Virgilio BARTOLOZ-
ZI, Firenze; Giovanni RISA-
GLIA. Alba; A .A., Milano; Mi-
m o FESTA, Lumezzane; A.W, 
Bologna. 
— II lettore Ugo G A Z Z O L A 
(Piacenza) ci mandi Tindiriz-
zo perche gli si possa rispon-
dere personalmente. 

ScriTrte lettere brrri. tndicanda 
con rhiarrzza nome, cofnome e in-
dhino. Chi desidera che in cake 
alia lettera non conpala II nome, 
ee lo prrcW. I* lettere non Ur
inate, o ticlate, o con flrma HVnt-
tfolle. o che rrcano la sola Indi-
eaxiont: • l'n irmppQ <U... > 
renfono pubblicate. 
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